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EspEcialistas rEforçam argumEnto 
dE ronaldo caiado por mudanças 
na rEforma tributária

rogério vistoria 14 obras E dEstaca 
a importância da ação da prEfEitura 

na qualidadE dE vida das pEssoas

governo  | 5

investimentos

Governo de Goiás celebra 20 anos da 
aGrodefesa com entreGa de benefícios

Agência recebeu 105 novos veículos e R$ 1,5 milhão para aquisição 
de mobiliário que serão destinados às unidades do interior
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mercosul

Lula mostra “crescente preocupação” 
com crise entre Guiana e Venezuela

o presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva 
afirmou, nesta quin-

ta-feira (7), que está acom-
panhando com “crescente 
preocupação” a situação 
em Equessibo, território 
em disputa por Venezuela 
e Guiana, que faz também 
fronteira com o norte do 
Brasil. No último domingo 
(3), a Venezuela aprovou 
um referendo que torna 
a região parte do país. Há 
dois dias, o presidente ve-
nezuelano, Nicolás Maduro, 
determinou a criação de um 
estado na área disputada.

A preocupação do presi-
dente Lula foi manifestada 
durante a abertura de reu-
nião de cúpula dos países 
membros do Mercosul, 
no Museu do Amanhã, no 
Rio de Janeiro.  “O Merco-
sul não pode ficar alheio 
a essa situação”, disse, ao 
pedir o apoio dos colegas 
sul-americanos a uma 

minuta acordada pelos 
chanceleres do bloco re-
gional. “Não queremos 
que esse tema contamine 
a retomada do processo 
de integração regional ou 
constitua ameaça à paz e 
estabilidade”.  

Lula defendeu que a 
Comunidade de Estados 
Latino-Americanos e Cari-
benhos (Celac) e a União 
de Nações Sul-Americanas 
(Unasul) sejam utilizadas 
para o encaminhamento 
pacífico da questão. O pre-
sidente brasileiro colocou 
o país à disposição para 
sediar “quantas reuniões 
forem necessárias” entre 

as partes envolvidas. A Ve-
nezuela é membro do Mer-
cosul, mas está suspensa.

“Vamos tratar com mui-
to carinho porque uma coi-
sa que não queremos aqui 
na América do Sul é guer-
ra”, enfatizou Lula. “Nós 
não precisamos de guerra, 
não precisamos de confli-
to. Nós precisamos é cons-
truir a paz”, completou.  

Argentina
Além do mandatário 

brasileiro estão presentes 
no encontro o presidente 
Luis Lacalle Pou, do Uru-
guai; Santiago Peña, do 
Paraguai; e Alberto Fer-

nández, da Argentina, que 
deixará o cargo dentro de 
três dias. Ele será substitu-
ído por Javier Milei, que fez 
campanha se mostrando 
crítico ao Mercosul. 

Lula se disse triste pela 
última participação de 
Fernández como um dos 
presidentes do Mercosul. O 
presidente salientou que é 
amigo do argentino. 

“Sei o papel importan-
te que você jogou nesse 
seu período de governo. 
Lamentavelmente, eu 
acho que você merecia 
melhor sorte, a economia 
merecia melhor sorte, 
mas aconteceu o infor-

túnio da pandemia e de 
uma seca”, lamentou.

O presidente da Bo-
lívia, Luis Arce, também 
está no Rio de Janeiro. 
O encontro do Mercosul 
sela a adesão do país an-
dino ao bloco regional, fal-
tando apenas procedimen-
tos internos bolivianos.

“Estamos nos aproxi-
mando, efetivamente, de 
realizar um sonho da in-
tegração entre Atlântico e 
Pacífico”, disse Lula, adian-
tando que será apresenta-
do um programa de liga-
ção logística dos países, 
com estruturação de rodo-
vias, ferrovias, hidrovias e 

aeroportos. O BNDES aju-
dará a financiar o projeto. 

Singapura
O presidente classificou 

como um passo importan-
te a assinatura de um acor-
do de livre comércio entre 
o Mercosul e Singapura. É 
o primeiro acordo do tipo 
do Mercosul em 11 anos 
e o primeiro com um país 
asiático. “O acordo tem o 
potencial de estimular a 
atração de investimen-
to”, ressaltou Lula, acres-
centando que, em 2022, 
Singapura foi o 11º maior 
investidor global.

União Europeia
Havia a expectativa 

para o anúncio da assina-
tura de um tratado de co-
mércio entre o Mercosul e 
a União Europeia (UE). As 
negociações tinham sido 
aceleradas nas últimas 
semanas. Mas no sábado 
(2), durante a COP28, em 
Dubai, nos Emirados Ára-
bes Unidos, o presidente 
da França, Emmanuel 
Macron, manifestou con-
trariedade aos termos. 

Presidente sugere 
mediação pela 
Celac e Unasul
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Haddad e Pacheco pedirão à Justiça prazo extra para Minas pagar dívida

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, e o 
presidente do Congresso 
Nacional, senador Rodrigo 
Pacheco (PSD/MG), anun-
ciaram, nesta quinta-feira 
(7), que pedirão à Justiça 
um prazo adicional para o 
pagamento da dívida bilio-
nária do estado de Minas 
Gerais com a União. O pra-
zo original terminará em 
20 de dezembro e o novo 
prazo solicitado vai até 31 
de março de 2024, 

O anúncio foi feito 
após reunião na resi-
dência oficial do Senado 
Federal, na manhã desta 
quinta-feira (7), que con-
tou com as participações 
do ministro de Minas e 
Energia, Alexandre Silvei-
ra, e do coordenador da 
bancada de Minas Gerais 

no Congresso Nacional, 
o deputado federal Luiz 
Fernando Faria (PSD/MG). 

Ao sair do encontro, Ha-
ddad criticou a falta de ali-
nhamento do governador 
de Minas Gerais, Romeu 
Zema (Partido Novo), com 
o Legislativo federal e com 
a União para a solução da 
pendência financeira e ci-
tou, especificamente, as 
demonstrações públicas 
de atrito com o senador 
do mesmo estado, Rodrigo 
Pacheco, presidente do Se-
nado. “Inexplicavelmente, 
o Zema, ao invés de se aliar 
ao presidente Pacheco 

para resolver o problema, 
o ataca nas redes sociais e 
na imprensa. Alguém que 
foi o único mineiro com 
autoridade a tomar provi-
dências em relação a isso. 
Então, na minha opinião, o 
governador Zema não aju-
da com esse tipo de con-
duta”, opinou o ministro. 

Apesar das críticas, o 
ministro da Fazenda sina-
lizou que, se o governador 
mineiro estiver disposto, 
uma solução conjunta po-
derá ser construída, mes-
mo que não seja simples 
porque, entre outas ques-
tões, envolve o pacto fe-

derativo. “O que eu quero 
tranquilizar o governador 
Zema é que ele está lidan-
do com pessoas sérias, tan-
to no Ministério da Fazen-
da, quanto na presidência 
do Congresso Nacional”. 

O ministro fez um ape-
lo ao chefe do Executivo 
mineiro. “Fica o apelo para 
que o governador Zema 
adote uma posição mais 
construtiva, menos confli-
tiva com o presidente do 
Congresso Nacional, que, 
afinal, é quem vai delibe-
rar sobre o tema. Porque, 
qualquer que seja o acor-
do, vai ter que passar pelo 
Senado Federal. E a pior 
coisa que ele [Zema] pode 
fazer, não tendo feito nada 
durante cinco anos, é agre-
dir aquele que vai pautar 
o acordo que for fechado 
com a Fazenda Nacional e 
com o governo federal”. 

“É hora de sentar com 
técnicos. Solução técni-
ca não é simples. A dívi-
da durante o período do 
Zema subiu de R$ 100 
[bi] a R$ 160 [bi]. Ele 

praticamente governou o 
estado de Minas com re-
cursos federais. E ele de-
veria adotar uma posição 
respeitosa e construtiva 
com o Congresso Nacio-
nal”, apontou o ministro. 

Haddad confirmou que 
as tratativas para este 
pedido de adiamento do 
pagamento da dívida mi-
neira até 31 de março já 
estavam sendo realizadas 
com o vice-governador de 
Minas Gerais, Mateus Si-
mões, devido à ausência 
de Zema. “Nós já havíamos 
combinado com o vice-
-governador [de Minas Ge-
rais], porque o governador 
não participou da reunião 
que tratou deste assunto. 
Nós já havíamos discutido 
com o vice-governador de 
Minas que nós havíamos 
pedido até 31 de mar-
ço do ano que vem, um 
prazo para a Justiça para 
que Minas continuasse 
não pagando a dívida, 
ou seja, dando um bene-
fício adicional do previs-
to em lei para Minas”. 

Pacheco  
Em entrevista coletiva 

após o encontro, o presi-
dente do Senado Federal, 
Rodrigo Pacheco, avaliou 
que a proposta discutida 
com o ministério da Fa-
zenda poderá equacionar 
a dívida estadual mineira 
e não apenas adiar o pa-
gamento dela.  

Em 22 de novembro, 
Rodrigo Pacheco já tinha 
entregue ao presidente 
Luiz Inácio Lula da Sil-
va texto alternativo para 
adesão do estado ao Re-
gime de Recuperação 
Fiscal para renegociação 
da dívida com o governo 
federal avaliada em torno 
de R$ 160 bilhões.  

O senador afirmou que 
esta é uma opção diante 
do projeto de lei que está 
sendo discutido na Assem-
bleia Legislativa de Minas 
Gerais, porque, segundo 
Pacheco, o texto estadual 
traz prejuízos aos servidores 
públicos do estado e prevê 
a venda de estatais esta-
duais à iniciativa privada. 
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debate

Especialistas reforçam argumento de Ronaldo 
Caiado por mudanças na reforma tributária

as polêmicas e in-
certezas que per-
meiam a reforma 

tributária, com pontos de 
alerta levantados pelo go-
vernador Ronaldo Caiado, 
foram o foco de debate 
realizado pelo site Brazil 
Journal, nesta quinta-feira 
(7/12), em São Paulo. “Ela 
vai causar um distúrbio 
no desenvolvimento do 
Brasil, cerceando a capa-
cidade de crescimento, 
principalmente do Cen-
tro-Oeste, que tem muito 
a produzir e a ofertar ao 
país”, frisou o governador.

Desde o início das dis-
cussões, Caiado apontou 
enfraquecimento do pacto 
federativo e perda de arre-
cadação para os estados. O 
argumento é ponto de con-
cordância do sócio da Bi-
chara Advogados, Luiz Gus-
tavo Bichara, que integrou 
o painel “Questões Ainda 
Polêmicas”. “Há um efeito 
não tributário que é menos-
prezado: com o fim dos be-
nefícios fiscais, todo mundo 
vai se instalar em São Paulo. 
Vamos ter uma consequên-
cia federativa muito grande”, 
ressaltou o advogado.

A situação dos exporta-
dores e o imposto seletivo 
também foram abordados. 
“O que me preocupa aqui 
é a defesa do contribuinte. 

Não dá para afirmar que 
não haverá aumento de 
carga”, enfatizou Bichara. 
Também participaram do 
debate a diretora de Re-
lações Externas da Souza 
Cruz/BAT, Natasha Kurrik, e 
o vice-presidente executi-
vo de Assuntos Corporati-
vos e Institucionais da Vale, 
Alexandre D’Ambrosio.

Outro endosso para 
Caiado veio do ex-secretário 
da Receita Federal, Jorge 
Rachid, que defendeu como 
solução melhorias no siste-
ma tributário atual. “Refor-
ma é um processo e não um 
grande evento, porque no 
final do mês, o governador 
Caiado precisa de recur-
sos para aplicar nas polí-
ticas públicas e tem que 
ter estabilidade. Os atuais 
tributos já estão diagnos-
ticados e já sabemos dos 
problemas deles. 80% po-
deriam ser enfrentados em 
curto prazo”, avaliou. 

O ex-secretário da Fa-
zenda do Estado de São 
Paulo e economista-chefe 
da Warren Investimentos, 
Felipe Salto, apontou fa-
lhas na proposta. “Eu não 
vejo essa simplificação, 
dado que a transição para 
o destino, que é a grande 
coisa para se acabar com a 
guerra fiscal, não vai acon-
tecer”, mencionou. “Esta-

mos gerando uma compli-
cação enorme, um custo 
fiscal tremendo”, afirmou 
ainda sobre a criação de 
fundos regionais.

A programação trouxe 
ainda outros três painéis 
de debates e reuniu lide-
ranças políticas, players do 
setor privado e especialis-
tas. Produtora-executiva 
do Brazil Journal, Giuliana 
Napolitano abriu o evento 
dizendo que a proposta de-
batida “está longe de ser a 
ideal”. “Existem uma série de 
questões polêmicas, alguns 
riscos, inúmeras exceções e 
até dúvidas de implemen-

tação que podem colocar 
em cheque algumas van-
tagens”, avaliou. 

O debate sobre o tema 
não foi unânime. Alguns 
especialistas defenderam 
a necessidade da reforma 
como foi proposta para 
garantir a simplificação de 
impostos. Melina Rocha, da 
York Universty, destacou 
que “dos 193 países do 
mundo, 174 adotam o IVA”, 
o que, segundo ela, não é 
um acaso. “É porque é o 
melhor modelo de tribu-
tação e que menos dis-
torce o setor produtivo”, 
defendeu. Natasha Kurrik, 

representante da Souza 
Cruz, resumiu ao dizer 
que “o que vai definir se 
será um remédio ou um 
veneno é a dose”. 

Alterações
O governador Ronaldo 

Caiado voltou a questio-
nar a votação da Proposta 
de Emenda à Constituição 
(PEC) 45/2019 na Câma-
ra dos Deputados, reali-
zada no dia 8 de agosto. 
“Algum deputado saberia 
passar por uma sabatina 
do que foi votado? Qual 
é realmente a responsa-
bilidade de um texto que 

mexe com a vida de 200 
milhões de brasileiros?” 
questionou ao lembrar 
“pressa” na apreciação.

Relator do projeto na 
Câmara dos Deputados, o 
deputado federal Aguinal-
do Ribeiro garantiu diálo-
go até a aprovação final. 
“Vamos concluir aquilo 
que quase ninguém acre-
ditava que seria possível: 
uma reforma tributária 
sobre o consumo. A ideia 
agora é continuar dialo-
gando até o final do ano 
para que possamos entre-
gar um texto promulgado 
em 2023”, afirmou.

Governador foi convidado pelo brazil 
Jounal a debater, em São Paulo, 
questões polêmicas relacionadas aos 
prejuízos a estados e municípios 
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Deputados aprovam 15 projetos na última sessão da semana

Nesta quinta-feira, 7, a As-
sembleia Legislativa do 
Estado de Goiás (Alego) 
realizou sua terceira ses-
são ordinária da semana, 
marcando a quarta ses-
são deliberativa no total. 
A sessão foi marcada por 
votações que resultaram 
na aprovação de 15 pro-
cessos legislativos. Antes 
das apreciações de proje-
tos, porém, a sessão iniciou 
com a aprovação unânime 

da quebra de interstício, 
permitindo, na ocasião, a 
apreciação das matérias 
deliberadas na sessão 
anterior, de quarta-feira, 
6. Foram votados 14 pro-
cessos legislativos de au-
toria parlamentar, sendo 
13 em segunda fase e 
um em primeira votação. 
Uma proposição da Go-
vernadoria também foi 
apreciada em definitivo.

No Pequeno Expedien-

te, o deputado Ricardo 
Quirino (Republicanos) 
foi o único orador do dia, 
destacando a realização 
da sessão especial em 
homenagem a atletas e 
ex-atletas de diversas 
modalidades esportivas. 
Quirino enfatizou o pa-
pel do esporte como um 

instrumento de inclusão 
social e união, transcen-
dendo barreiras sociais. 
Além disso, ele abordou a 
questão da regulamenta-
ção da profissão de cuida-
dor de idosos, um debate 
vital para a proteção e o 
reconhecimento desses 
profissionais essenciais.

Durante a fase de apre-
ciação da Ordem do Dia, 
destaque para a aprovação 
do processo nº 8698/23, 
proposto pelo governador 
Ronaldo Caiado (UB). Essa 
legislação representa uma 
mudança substancial na 
estrutura administrativa 
penitenciária do Estado, 
substituindo as denomi-
nações “Diretoria-Geral de 
Administração Penitenciá-
ria” e “diretor-geral de Ad-
ministração Penitenciária” 
por “Diretoria-Geral de Po-
lícia Penal” e “diretor-geral 
de Polícia Penal”. Esta alte-
ração moderniza e adapta 
o sistema penitenciário às 

realidades atuais, refletin-
do um avanço significativo 
na administração estadual.

Já no rol das matérias 
parlamentares aprecia-
das, o Parlamento goiano 
aprovou uma série de ho-
menagens. O processo nº 
2673/23, do deputado Tal-
les Barreto (UB), homena-
geou o pugilista Acelino 
Freitas, conhecido como 
Popó, concedendo-lhe o 
Título de Cidadania Goia-
na. Popó, um ícone do 
boxe, com uma carreira 
marcada por inúmeras 
conquistas e um legado no 
esporte, teve sua trajetória 
reconhecida e celebrada.
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da última sessão ordinária da semana
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Com a chegada do verão, estação mais espe-
rada do ano para muitos, é comum que as 
pessoas procurem maneiras de aproveitar 

o sol, seja na praia, piscina ou em atividades ao 
ar livre. Contudo, uma preocupação preocupan-
te ganhou destaque: o aumento significativo 
de apreensões de óculos escuros falsificados 
no Brasil, totalizando aproximadamente 68 mi-
lhões de unidades, nos últimos anos. 

Embora possa parecer uma questão trivial, o 
uso de óculos escuros falsificados pode acarre-
tar sérios problemas para a saúde ocular. Nossos 
olhos são extremamente sensíveis, e a exposi-
ção  aos raios solares, especialmente durante 
o verão, aumenta o risco de doenças oculares, 
como conjuntivite, infecções e alergias.

Além desses problemas imediatos, o uso cons-
tante de óculos falsificados pode desencadear 
complicações mais graves a longo prazo. Um ris-
co é o desenvolvimento precoce da catarata, uma 

condição que pode levar à perda de visão. Produ-
tos de qualidade duvidosa muitas vezes não ofe-
recem a proteção adequada contra os raios UV, ex-
pondo os olhos a danos  ao longo do tempo.

Diante desse cenário, é muito importante que 
a população esteja ciente dos perigos associa-
dos aos óculos falsificados e tome medidas para 
proteger a saúde ocular. Recomenda-se  que os 
consumidores adquiram produtos óticos somen-
te em estabelecimentos idôneos, garantindo a 
procedência e a conformidade com os padrões 
de qualidade estabelecidos.

Optar por óculos de sol certificados e fabri-
cados por marcas confiáveis não apenas protege 
os olhos , mas também contribui para preservar 
a qualidade de vida a longo prazo. Em meio às 
comemorações do verão, é fundamental lembrar 
que a diversão só é completa quando aliada aos 
cuidados essenciais com a saúde ocular.

* Humberto Borges é Oftalmologista 

Humberto Borges 
OftalmologistaO  verão e os cuidados com os olhos

iNFraestrUtUra

Rogério vistoria 14 obras e destaca a importância da 
ação da Prefeitura na qualidade de vida das pessoas

o prefeito Rogério 
vistoriou, na tarde e 
noite desta quinta-

-feira (7/12), 14 interven-
ções de infraestrutura, sen-
do sete de pavimentação e 
reconstrução asfáltica e 
outras sete de eficientiza-
ção da iluminação pública. 
O giro dos trabalhos teve 
início pelo Centro da Ca-
pital, onde a Prefeitura de 
Goiânia coloca em práti-
ca o Programa Centraliza, 
com a realização de di-
versas obras, e percorreu 
todas as regiões da cidade.

“Faço questão de acom-
panhar muito de perto a 
realização dos trabalhos. 
Aproveito para conversar 
com a população, que de 
fato tem atestado a quali-
dade das nossas das inter-
venções. Levamos asfalto 
de qualidade a todas as 
regiões e também estamos 
pavimentando bairros que 
sequer tinha o benefício. 
Com isso, estamos mu-
dando a realidade de vias 
antigas, muitas delas com 

mais de 60 anos”, desta-
cou o prefeito Rogério, 
ao garantir que os ser-
viços são de qualidade e 
estão melhorando a vida 
das pessoas.

A primeira visita foi 
à obra de recuperação 
asfáltica da Rua 61, no 
Setor Central. O titular 
da Secretaria Municipal 
de Infraestrutura Urbana 
(Seinfra), Denes Pereira, 
explicou que o Programa 
Centraliza está executan-
do oito quilômetros de 
recapeamento no bairro.

“São obras nos quatro 
cantos da cidade, algumas 
aguardadas há mais de 50 
anos. O prefeito tem acom-
panhado de perto o an-
damento dos trabalhos, 
como tem feito semanal-
mente, e cobrado que o 
cronograma seja cumpri-
do”, disse Denes Pereira.

O presidente da Câmara 
Municipal, Romário Poli-
carpo, esteve na comitiva 
e destacou as obras de 
requalificação da Região 

Central. “É importante o 
prefeito Rogério requali-
ficar o Centro. Essas obras 
fazem parte de um pacote 
muito importante da Pre-
feitura para revitalizar o 
setor, que por muito tem-
po teve a sua estrutura 
deteriorada. Agora o pre-
feito Rogério vem aqui ao 
Centro da cidade, visita os 
comerciantes, visita os mo-
radores e traz esse asfalto 
novo, assim como outros 
benefícios também estão 
vindo”, pontuou.

A aposentada Terezi-
nha Martins Rodrigues 
comemorou o avanço das 
obras de recapeamento e 
elogiou o trabalho desen-
volvido pela Prefeitura. 
“Nossa, muito bom, tudo 
que estava precisando, 
né? Porque o asfalto es-
tava detonado, uma ca-

lamidade pública. Agora 
ficou ótimo. O pessoal da 
administração está de pa-
rabéns”, disse.

O segundo compromis-
so foi na Rua P-16, no Se-
tor dos Funcionários, onde 
o morador Onofre Gondim 
comemorava o avanço das 
obras. “Eu tenho 46 anos 
que moro aqui e é a pri-
meira vez que fazem a re-
cuperação. Eu estou muito 
satisfeito, ficou muito bem 
feito. E o povo é rápido, co-
meçou e rapidinho já está 
assim”, relatou.

Em seguida, foram vis-
toriadas as obras de revi-
talização asfáltica da Rua 
D, no Setor Progresso; 
Avenida Brasil, no Parque 
Industrial João Braz; e 
Rua das Palmas, no Par-
que Oeste Industrial.

O prefeito Rogério 

também acompanhou o 
andamento das obras de 
pavimentação asfáltica, 
construção de meio-fio e 
boca de lobo, e pavimen-
tação na Chácaras Re-
creio São Joaquim e nas 
Ruas SV-32, S-V5 e SV3 
do Residencial Solar Ville. 
Duas famílias que passa-
vam pelo local pararam 
para agradecer o prefei-
to Rogério pelos investi-
mentos na região.

“Vieram nos agradecer 
porque na época da chuva 
era muita lama para todo 
o lado. Agora estão felizes 
porque, mesmo com as 
primeiras chuvas, não tem 
mais lama, a água desce 
canalizada direto para o 
córrego”, explicou o pre-
feito Rogério, completan-
do que, além de asfalto, 
o bairro será beneficiado 

com iluminação de LED.
A cuidadora de idosos 

Tainará Alves de Oliveira 
disse que o bairro aguar-
dava o benefício há mais 
de dez anos. “Agora é só 
vitória, graças a Deus e ao 
prefeito Rogério. A chuva 
dos últimos dias desceu 
(pela canalização) tran-
quila, sem empoçar, sem 
nada. Acabou a lama”, co-
memorou.

Eficientização 
da iluminação

Já no período da noite, o 
prefeito Rogério conferiu o 
andamento da eficientiza-
ção da iluminação pública 
na BR 153, Vila Redenção; 
Praça José Bonifácio, na 
Rua Jarina – Jardim Ma-
riliza; Avenida Brasil com 
Avenida Interlândia – 
Santa Genoveva; Rua 59 
e Rua 76 – Setor Central; 
Avenida C-107 (Marginal 
Cascavel) Jardim América; 
Avenida Itália – Jardim 
Europa; e Avenida Real 
Conquista – Residencial 
Real Conquista.

“Estamos com prati-
camente 38 mil pontos 
já substituídos e vamos 
chegar a 40 mil até o 
fim deste mês. O nosso 
objetivo é chegar a 180 
mil até o fim do próximo 
ano”, enumerou o prefeito. 
“Gestores de uma Capital 
como Goiânia precisam 
de ousadia, determinação 
e foco”, comentou.

Giro ocorreu durante os períodos 
da tarde e noite desta quinta-feira 
(7/12), quando o chefe do executivo 
e sua comitiva visitaram sete obras 
de pavimentação e reconstrução 
asfáltica e outras sete de 
eficientização da iluminação pública
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frota nova

Governo de Goiás celebra 20 anos da 
Agrodefesa com entrega de benefícios

o Governo de Goi-
ás renovou a frota 
da Agência Goiana 

de Defesa Agropecuária 
(Agrodefesa), que celebrou 
20 anos de sua criação em 
solenidade na manhã des-
ta quinta-feira (07/12). Fo-
ram entregues 105 veícu-
los, além do investimento 
R$ 1,5 milhão para compra 
de móveis às unidades do 
interior. Responsável pela 
prevenção e controle sa-
nitário da produção agro-
pecuária, além do moni-
toramento e fiscalização 
da legislação do setor, a 
Agrodefesa cumpre um 
papel de destaque para a 
economia goiana.

Representando o go-

vernador Ronaldo Caiado 
na solenidade, o vice-
-governador Daniel Vile-
la destacou a contribui-
ção da agência. “O que 
alavanca a economia do 
nosso país é o agrone-
gócio. Esse é o setor que 
tem dado a sustentação 
econômica que nos di-
ferencia de países com 
características parecidas 
com a nossa. É a agro-
pecuária, com o apoio da 
Agrodefesa, que vem sus-
tentando e promovendo 
o desenvolvimento do 
nosso estado”, disse.

O vice-governador des-
tacou a qualificação do 
quadro de servidores da 
agência, que conta com es-

pecialistas, mestres e dou-
tores em áreas ligadas ao 
agronegócio. “Foi preciso 
investir de forma maciça 
em profissionais compe-
tentes como vocês para 
que pudessem servir ao 
seu estado. Ao longo des-
ses anos tivemos profissio-
nais pesquisando e se pre-
parando para orientar os 
produtores rurais”, afirmou, 
ao enaltecer o investimen-
to feito pelo Governo de 
Goiás na Agrodefesa. 

Relevância
Presente no evento, o 

secretário da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento 
(Seapa), Pedro Leonardo 
Rezende, falou da rele-
vância do agronegócio e 

de como a agência se tor-
nou uma grande auxiliar 
para o sucesso do setor. 
“No total, 86% de tudo 
que Goiás exporta vem 
deste segmento, princi-
pal responsável pelos 
resultados superavitários 
da balança comercial do 
estado. Isso se deve ao 
trabalho de cada cole-
ga, fiscal agropecuário, 
agente de fiscalização, de 
cada servidor administra-
tivo, que nestes 20 anos 
de história da instituição 
tem realizado o seu tra-
balho com afinco para ga-
rantir que Goiás continue 
competitivo.” 

O presidente da Agro-
defesa, José Ricardo Cai-
xeta Ramos, disse que a 

atuação da agência cola-
bora com o crescimento 
do setor. Ele lembrou que 
as duas décadas de traba-
lho realizado pela agência 
permitiram várias conquis-
tas, dentre elas o status de 
zona livre da febre aftosa 
sem vacinação. “A Agrode-
fesa possui um corpo téc-
nico que enriquece nossa 
atuação, com conhecimen-
to aprofundado e pautado 
sempre na ciência. Que 
atua desde a fiscalização a 
ações de instrução e orien-
tação”, declarou. 

Presidente da Fede-
ração da Agricultura e 
Pecuária de Goiás (Faeg), 
José Mário Schreiner elo-
giou o compromisso do 
órgão. “Fico muito feliz de 

estar aqui hoje com todos 
vocês comemorando, mas 
acima de tudo parabeni-
zando por esse trabalho 
fantástico, que é reconhe-
cido não só pelos produ-
tores rurais, mas toda a 
sociedade goiana e, sem 
dúvida, no Brasil”. 

Em duas décadas, a 
Agrodefesa viu sua abran-
gência chegar a 237 mu-
nicípios que hoje contam 
com uma unidade opera-
cional local ligada dire-
tamente a 12 regionais, 
distribuídas por todo o es-
tado. Em março desse ano 
a agência ganhou sede 
própria ao ser instalada no 
prédio recém-reformado, 
que abrigou a Metago na 
década de 1980.

Agência recebeu 105 novos veículos 
e r$ 1,5 milhão para aquisição 
de mobiliário que serão destinados 
às unidades do interior Fo
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Daniel Vilela participara da entrega de nova frota de veículos e investimentos para as unidades do interior da Agrodefea 

Programa Pra ter onde morar

Agehab abre inscrições de casas a custo zero

O Governo de Goiás, por 
meio da Agência Goiana 
de Habitação (Agehab) e 
da Secretaria de Estado 
da Infraestrutura (Sein-
fra), abriu inscrições para 
casas a custo zero em 
Jaupaci (30 unidades), 
Orizona (30 unidades) e 
Quirinópolis (100 uni-
dades). O prazo para se 
inscrever começou nes-
sa quinta-feira (07/12) e 
segue até 21 de dezem-
bro pelo site www.goias.
gov.br/agehab ou nos 

pontos de apoio monta-
dos pelas prefeituras em 
cada município.

Podem participar da 
seleção famílias com ren-
da de até um salário mí-
nimo, nunca beneficiadas 
em programa habitacio-
nal, inscritas no CadÚnico 
e que morem há pelo me-
nos três anos na cidade. 
“É muito importante que 
os candidatos chequem 
esses requisitos. Isso 
facilita até mesmo na 
hora de apresentar os 

documentos necessá-
rios”, ressalta o presi-
dente da Agehab, Ale-
xandre Baldy. A relação 
completa está apresen-
tada no edital disponí-
vel no site da Agehab. 

O Governo de Goiás 
conta com o maior progra-
ma habitacional do Brasil 
voltado para pequenas 
cidades, bem-sucedido 
graças às parcerias com as 
prefeituras. “As casas a cus-
to zero são um exemplo 
para o Brasil por atender o 
interior, historicamente re-
legado, por ser totalmente 
gratuito e por oferecer um 
nível de qualidade supe-
rior”, avalia o presidente da 
Agehab. Ele ressalta ain-

da que o programa segue 
em expansão e vai chegar 
a mais cidades, além das 
130 com moradias já en-
tregues ou em fase final 
de construção.

O secretário da Infraes-
trutura, Pedro Sales, des-
taca que Goiás é o único 
estado que entrega casas 
a custo zero a pessoas em 
situação de vulnerabilida-
de social. “Já concedemos 
mais de 700 casas às famí-
lias sorteadas. Nós entre-
gamos a chave e a escri-
tura sem custos, algo que 
nenhum outro governo es-
tadual faz. Só o Governo de 
Goiás dá casas a custo zero 
para quem mais precisa e 
em larga escala”, destaca.
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Casas a custo zero: programa já chegou a mais da metade dos municípios 

Construção  abre inscrições até 21/12 
de 160 moradias para famílias com 
renda de até 1 salário mínimo 
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Jardins MiaMi 
o último lançamento do ano da 

“FGr Incorporações”: o Jardins 
miami, aconteceu no sábado (25/11) 
e teve 100% das suas 740 unidades 

vendidas ainda na pré-venda. o 
empreendimento localizado em 

Aparecida de Goiânia – Go leva a 
assinatura dos arquitetos Sérgio 

matia Leite e Luiz Fernando Cruvinel 
Teixeira, além de intervenção artística 
do muralista Selon. Terá uma “orla de 

lazer” e é o 41º condomínio horizontal 
da grife “Jardins”, produto da empresa 

goiana que oferece há 37 anos: 
conforto, segurança, regularização 

e qualidade de vida em meio a 
natureza. A maquete do lançamento 

e uma gigante “Árvore de Natal” 
(com cartinhas e pedidos especiais de 

crianças, em parceria com os Correios) 
continuam à disposição no STANd 

da FGr, na Go-020, ao lado do oscar 
Niemeyer. mais informações em @

fgr_incorporacoes 

Japan House
Na última quarta-feira (29 de 

novembro), a Japan House São Paulo, em 
parceria com o Consulado Geral do Japão 
em São Paulo, promoveu uma conversa 

inédita com o astronauta da Agência 
Japonesa de exploração Aeroespacial 

(JAXA), Hoshide Akihiko. Neste encontro, 
o especialista de missão do SpaceX 

Crew-2 (recorde de voo espacial mais 
longo de uma nave tripulada dos eUA, 

superando 168 dias) abordou sua própria 
experiência de ir para o espaço e fala 

sobre as dificuldades e preparações para 
o lançamento do foguete, a estadia 

durante a missão e outras curiosidades 
da vida dos profissionais que atuam fora 

da órbita terrestre.

Do sertão a 
HollywooD

A estilista martha medeiros lança a 
biografia “do Sertão a Hollywood” 
no próximo dia 7 de dezembro, em 

brasília.Novidade da matrix editora, o 
livro escrito por eliane Trindade reúne 
os fatos marcantes de uma trajetória 

de coragem, visão empreendedora, 
glamour e inclusão social, que levou 

a renda brasileira para o mundo.A 
sessão de autógrafos acontece a 

partir das 18h30, na Livraria da Vila do 
Shopping Iguatemi.

Seja um Amor Presente - o Natal 
está chegando, e o Boticário apresenta 
“Seja um Amor Presente” – tema 
preparado para celebrar a data mais 
esperada pelos brasileiros em grande 
estilo: um show de drones inédito no 
brasil e diversas ações em todo o país 
que espalham a mensagem de amor e 
presença nas relações. A marca desenhou 
um momento icônico para marcar a pré-
estreia da campanha: nas redondezas 
do obelisco, na zona sul de São Paulo, 
neste domingo (26), durante a noite, foi 
protagonizado um espetáculo formado 
por 350 drones e a apresentação de um 
coral interpretando a trilha sonora que 
embalou e emocionou os convidados do 
evento especial. Na foto, mari Palma.

Jantar Beneficente IHebrom 
- O Instituto Hebrom realizou 
no último dia 23 de novembro, 
uma noite de solidariedade 
no Giardino Eventos. 
O jantar beneficente contou 
com a presença do ex-jogador 
do Flamengo e seleção 
brasileira, Maestro Júnior, além 
de show com Maíra Lemos.
Na foto os casais Tiago 
e roberta egídio, Paulo 
e rebeca burjack foram 
recebidos pelo empresário 
Heribaldo egídio e a nova 
presidente do Instituto Hebrom, 
denise resende (ao centro).

Homenagem - Uma das proprietárias do 
Spa déia e renata, a visagista e terapeuta 
capilar Luciana Godoy recebeu na tarde 
desta quarta-feira (29), uma homenagem 
pelo dia dos profissionais de beleza. A 
honraria foi dada pela vereadora Gabriela 
rodart, na Câmara municipal de Goiânia.

Zé Ramalho - “Zé Ramalho” levará para o Centro de Convenções de Anápolis, 
na noite desta sexta-feira, dia 1º de Dezembro a sua “Tour 2023 – Show dos 
Sucessos”. o grande nome da mPb revisará seus maiores hits, como: Admirável 
Gado Novo, entre a Serpente e a estrela (trilhas consagradas em novelas), 
Avohai, Frevo mulher, Chão de Giz, beira-mar e Vila do Sossego. os ingressos 
limitados estão à venda no site baladapp.com (a partir de R$ 110, na opção 
de “Área Vip” – meia solidária), além de reservas de mesas e Camarotes. mais 
informações em @zeramalhoemanapolis
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EFG Basileu França apresenta os renomados musicais 
Chicago e Mary Poppins

a Escola do Futuro 
em Artes Basileu 
França apresenta 

os aclamados musicais 
“Mary Poppins” e “Chicago”, 
de quinta a domingo (07 
a 10/12), no Teatro Escola 
Basileu França. Os espe-
táculos foram produzidos 
pela equipe de Formação 
de Iniciação Continuada 
em dança da escola. Os 
ingressos custam R$ 20 e 
devem ser adquiridos na 
bilheteria do teatro, loca-
lizado no Setor Universitá-
rio, em Goiânia.

A apresentação de “Chi-
cago - O Musical” ocorre 
nesta quinta-feira (07/12) 
e sexta-feira (08/12), às 
20h. Já “Mary Poppins” 
será apresentado no sába-
do (09/12) e no domingo 
(10/12), às 16h e às 20h, 
respectivamente.

Cada espetáculo terá 
duas composições em seu 
corpo de bailarinos e bai-

larinas, permitindo que to-
dos os alunos experimen-
tem o palco como artistas, 
refletindo o conhecimento 
adquirido nos cursos de 
dança da escola.

No elenco de “Chicago - 
O Musical”, brilham alunos 
do infanto-juvenil, explo-
rando o jazz neoclássico, 
contemporâneo e dan-
ças urbanas. A produção 
destaca-se pela qualidade 
técnica e pelo compro-
metimento na cenografia, 
sonoplastia, figurino e ilu-
minação, com profissionais 
que desempenham suas 
funções com excelência. 

Já “Mary Poppins” ofe-
rece uma recriação envol-
vente desse espetáculo 
renomado, unindo alunos-
-bailarinos a um universo 
lúdico. A integração de ato-
res e bailarinos cria uma 
atmosfera fascinante, fun-
damentando o processo 
técnico e criativo da dança 

na EFG Basileu França. 
Por mais de uma dé-

cada, a Escola do Futuro 

em Artes Basileu França 
encanta teatros com musi-
cais infantis, emocionando 

pais, familiares e especta-
dores. A escola é ligada à 
Secretaria de Ciência, Tec-

nologia e Inovação (Secti), 
e gerida pela Universidade 
Federal de Goiás (UFG).

Espetáculos serão apresentados dentro da 
Mostra Pedagógica de Dança, de quinta a 
domingo (07 a 10/12), no teatro da escola de artes
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 EFG Basileu França apresenta os renomados musicais Chicago e Mary Poppins a partir desta quinta-feira (07/12)

Quem não teve a oportu-
nidade de participar do 
Concerto de Natal da Or-
questra Filarmônica de 
Goiás no Centro Cultural 
Oscar Niemeyer poderá 
prestigiar o evento mu-
sical no próximo sábado 
(09/12), às 19h, no San-
tuário Basílica do Divi-
no Pai Eterno, em Trin-
dade. Sob a regência da 
maestra Mariana Mene-
zes, a Filarmônica vai 
apresentar tradicionais 
composições natalinas 
para o público.

Estão no repertório 
obras como Christmas 
Overture e Christmas 
Rhapsody, que receberam 
arranjos especiais de um 
dos integrantes da or-
questra, Freddy Portilho, 
assim como Sleigh Ride 
(Passeio de Trenó) de 
Wolfgang Mozart e Water 
Music (Música Aquática) 
de Frideric Handel.

A realização de concer-
tos em cidades da região 
metropolitana de Goiânia 
faz parte do projeto de de-
mocratização de acesso à 

música erudita da Orques-
tra Filarmônica de Goiás, 
que tem como meta estar 
cada vez mais próxima da 
população, proporcionan-
do concertos e atividades 
com identificação cultural 
por parte da plateia.

Reconhecida interna-
cionalmente como um dos 
melhores grupos orques-
trais da América Latina, a 
Orquestra Filarmônica de 
Goiás é ligada à Secreta-
ria de Ciência, Tecnolo-
gia e Inovação (Secti) por 
meio da Escola do Futuro 

de Goiás em Artes Basileu 
França. A escola é gerida 

pelo Centro de Educação, 
Trabalho e Tecnologia 

(CETT) da Universidade 
Federal de Goiás (UFG).
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Orquestra Filarmônica de Goiás apresenta concerto de Natal na Basílica de Trindade 

Regência será da maestra Mariana Menezes, que vai 
apresentar o mesmo programa executado durante concerto 
do Natal do Bem da OVG, no Centro Cultural Oscar Niemeyer

Basílica de Trindade recebe concerto da Filarmônica no sábado, 9
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futebol

Justiça tira Ednaldo da presidência da CBF

o Tribunal de Justiça 
do Rio de Janeiro 
(TJ-RJ) decidiu re-

tirar o dirigente Ednaldo 
Rodrigues do cargo de 
presidente da Confedera-
ção Brasileira de Futebol 
(CBF). Além disso, a corte 
informou nesta quinta-
-feira (7) que “a institui-
ção terá de realizar nova 
eleição no prazo de 30 
dias e, até lá, o presiden-
te do Superior Tribunal 
de Justiça Desportiva 
[STJD] ficará responsá-
vel pela rotina adminis-
trativa da CBF”. Ainda 
cabe recurso por parte 
de Ednaldo.

A justificativa para tal 
decisão foi o fato de a 
21ª Câmara de Direito 
Privado do TJ-RJ julgar, 
por unanimidade, extin-
ta a Ação Civil Pública 
movida pelo Ministé-
rio Público (MP) contra 
eleições que teriam sido 
realizadas irregularmen-
te pela CBF em 2017. 
Foi após esta Ação Civil 
Pública que a entidade 
máxima do futebol bra-
sileiro aceitou assinar 
em 2022 um Termo de 
Ajustamento de Conduta 
(TAC), que, entre outras 
coisas, estabeleceu a 

realização de uma nova 
eleição, da qual Ednaldo 
Rodrigues saiu vencedor.

A decisão de retirar Ed-
naldo Rodrigues da CBF 
foi tomada atendendo a 
um pedido de ex-vices-
-presidentes da entidade 
que perderam seus cargos 
no âmbito do TAC de 2022. 

Agora, na decisão desta 
quinta-feira, o TJ-RJ afirma 
que o TAC assinado entre o 
MP e a CBF é ilegal.

Histórico
Na ação civil pública 

de 2017, o MP sustenta 
que a CBF fez uma “ma-
nobra” para aprovar um 

novo estatuto na assem-
bleia de 23 de março da-
quele ano, “sem respeitar 
a convocação obrigatória 
dos representantes dos 
clubes da Série A”, o que 
estaria em desacordo 
com a Lei Pelé. O esta-
tuto votado, segundo o 
Ministério Público flumi-

nense, teria “critério di-
ferenciado de valoração 
de votos, que impede os 
clubes de constituírem 
maioria nas eleições”.

As 27 federações, úni-
cas a participarem da-
quela reunião, tiveram o 
peso dos votos triplicado, 
podendo chegar a 81 su-

frágios juntas. Os 20 clu-
bes da primeira divisão 
(peso dois) e os 20 da se-
gunda divisão (peso um) 
atingiriam somente 60 
votos. Em 2018, baseado 
no estatuto aprovado em 
março, Rogério Caboclo 
foi eleito presidente da 
CBF, em pleito questiona-
do pelo MP-RJ. O dirigen-
te, porém, foi suspenso do 
cargo definitivamente em 
24 de fevereiro de 2022, 
devido à acusação de 
assédio sexual que já o 
tinha afastado em setem-
bro de 2021.

No dia 25 de fevereiro 
de 2022, o próprio juiz 
Mário Cunha Olinto Filho 
suspendeu o processo 
que apura a eleição de 
2018, atendendo a uma 
solicitação da CBF e do 
Ministério Público flumi-
nense. Segundo o TJ-RJ, 
o requerimento foi peti-
cionado após o Superior 
Tribunal de Justiça (STJ) 
determinar intervenção 
na entidade, o que levou 
a Federação Internacio-
nal de Futebol (Fifa) a 
pedir “uma explicação 
legal detalhada sobre as 
consequências específi-
cas da referida decisão”. 
A Fifa estabelece que as 
associações filiadas de-
vem ser administradas 
“de forma independente 
e sem influência indevida 
de terceiros”, sob pena de 
sanções - como a exclu-
são da Copa do Mundo.

TJ-rJ determina 
realização de nova 
eleição em 30 dias
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